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Zusammenfassung

        
Obwohl Betreuungsdienste als kosteneffektives Angebot zur Entlastung pflegender Angehöriger von Demenzpatienten gelten, gibt es noch kaum Forschung zu den Prädiktoren der Inanspruchnahme und Qualitätserwartungen. Diese beiden Fragen werden erstmals in dieser Arbeit anhand der Querschnittsdaten von 404 pflegenden Angehörigen, Nutzern und Nicht-Nutzern von Betreuungsdiensten, untersucht. Quantitative Daten wurden mithilfe der binär-logistischen Regressionsanalyse, die qualitativen Daten mithilfe der Inhaltsanalyse ausgewertet. Die Einschätzung, wie hilfreich die Nutzung eines Betreuungsdienstes für die eigene Pflegesituation ist, erwies sich als der einzige signifikante Prädiktor für die Inanspruchnahme. Bezüglich der Qualität ist am wichtigsten, dass die Betreuer pünktlich und gut ausgebildet sind. Um die Rate der Inanspruchnahme zu erhöhen, müssen pflegende Angehörige von den für sie relevanten Vorteilen der Nutzung eines Betreuungsdienstes überzeugt werden. Zudem sollte auf eine professionelle Organisation und die Schulung der Betreuer geachtet werden.


      
        
Abstract

        
Although support services are considered cost-effective in the relief of care-giving family members of dementia patients, there has been little research to date on the predictors of use and quality expectations. These two questions are examined for the first time based on cross-sectional data of 404 care-giving family members, users and non-users of voluntary help services. Quantitative data are evaluated using binary logistical regression analysis, qualitative data using content analysis. The rating of how helpful the use of a voluntary help service is in the personal situation was found to be the only significant predictor of use. With respect to quality, it is most important that the persons giving support be punctual and well-trained. To increase the rate of use, care-giving family members must be convinced of the relevant benefits of using a voluntary help service. In addition, attention must be paid to the professional organization and training of voluntary helpers.
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